

Prosiguiendo su impetuoso avance en Cataluña, nuestras tropas ocuparon ayer nueve pueblos e importantes posiciones. Durante la jornada cayeron en nuestro poder más de mil prisioneros y abundantísimo material de guerra. Los rojos contraatacaron inútilmente y con grandes pérdidas las posiciones ocupadas anteayer por nuestras tropas en el frente de Levante.

EL PARTE OFICIAL DE GUERRA

Parte oficial del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día 1 de enero de 1939 (III Año Triunfal).

En el frente de Cataluña, nuestras tropas, prosiguiendo sus impetuosos avances y causando nuevas derrotas al enemigo, han ocupado hoy los pueblos de Argentera, Lluçanet, Montargull, Torrech, Baldoma, Margalef, Cabacés, La Figuera y Vinebre y muchas posiciones, entre ellas, los vértices Borda, Anglora, Pineda, San Pablo y Cantarrana. Siguen contando por centenares los muertos que los rojos abandonan en nuestro poder. Los prisioneros de hoy pasan de mil, entre ellos varios oficiales, y el armamento y material que se cogen alcanzan cantidades considerables, lo mismo que las municiones y proyectiles de todas clases, habiéndose apoderado hoy de varios importantes depósitos. También se ha cogido otro tanque ruso. El espíritu de las tropas es admirable y grandísimo su entusiasmo ante las continuas y brillantes victorias que están consiguiendo durante esta batalla.

En Levante, los rojos han cañoneado las posiciones conquistadas ayer por nuestras fuerzas e intentaron un contraataque, en el que han empleado artillería, un tren blindado y carros, siendo rechazados con gran pérdida para el enemigo.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Ayer fueron bombardeados los objetivos militares del puerto y estación de Tarragona, el puerto de Valencia, la fábrica de la Unión Naval y el puerto de Barcelona, alcanzando la Central termoeléctrica y la fábrica de municiones.

Hoy han continuado nuestras fuerzas aéreas su brillante cooperación con las de tierra.

De orden de Su Excelencia: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Si terminamos con lo que ahora tenemos enfrente, luego todo el camino nos será llano y fácil.

(Crónica de "El Tebib Arrumi")

Se despidió el año y empezó el nuevo con buen tiempo.

Unicamente por los sectores Norte de Cataluña la niebla sigue retrasando nuestros avances, que continúan a pesar de ello y a pesar también de que los rojos están empujando hasta el último hombre que les queda. Mas, a pesar de la niebla, el desarrollo de las operaciones no pierde el ritmo y firmeza de los primeros días.

Y si en el sector de Tremp se ha avanzado en la profundidad de todos conocida, no le van en zaga los sectores de Balaguer, de Lérida y de Serós, donde también prosiguen las victorias de nuestras tropas, y en el último de los cuales se ha ocupado hoy el pueblo de Margalef, continuando el impetuoso avance, después de habernos apoderado de la carretera allí existente.

Otras columnas han seguido igualmente progresando en sus avances, y ocuparon, después de los impetuosos avances llevados a cabo por el sector de Flix, el pueblo de Vinebre y algunas importantes posiciones.

Peró no fué esto todo, sino que también por Cubells y Sierra de Pandols siguen los avances y las victoriosas conquistas de nuestras tropas, encontrando escasa resistencia por parte del enemigo, que fué vencida fácilmente.

Los muertos y prisioneros hechos al enemigo durante la jornada de hoy han sido muy numerosos. Entre los últimos figuraban muchos que pertenecían a eso que los rojos, no sé por qué, llaman Infantería de Marina. Todos ellos venían

S. O. S. que lanzan a Barcelona pidiendo una urgente ayuda.

Nuestro Caudillo les desconcierta con su serenidad inigualable y no saben qué hacer ni a qué procedimientos apelar para mantener la moral de los suyos. ¡Pobre Caudillo! Tan enfermo como estaba y tan malherido como lo señalaban los rojos y, no obstante, visita los frentes animando a los soldados y llevándoles personalmente la felicitación de fin de año y de comienzo del nuevo. Y de un pueblo a otro, de posición a posición, el Caudillo lo recorre todo, animando con sus paternales palabras a los soldados que rebotan en esas palabras paternales que les prodiga. Ellos saben mejor que nadie que suya es la victoria. Por eso tienen hacia el Caudillo ese cariño que no pueden ocultar cada vez que tienen ocasión de exteriorizarlo.

Un prisionero de los rojos, que ha visto al Caudillo estos días, nos decía:

—Así me explico todo. Yo nunca vi en el frente más que comisarios políticos de los batallones que nos dejaban sordos con tanto discurso. Hoy he visto a vuestro general y así se explica que ganéis la guerra vosotros y la perdamos nosotros.

Textual y sin comentarios.

¿QUÉ ME TRAERAN ESTE AÑO LOS REYES MAGOS...?

A ti, español, corresponde contestar a esta pregunta. Ayuda con entusiasmo a la Cabaigata de la Organización Juvenil.

Disposiciones del Boletín Oficial del Estado.

Burgos.—El «Boletín Oficial del Estado» publica hoy, entre otras disposiciones, las siguientes:

Ley de la Jefatura del Estado declarando vigente, durante el ejercicio de 1939, las normas establecidas en el Decreto-ley de 25 de diciembre de 1936 en orden a la concesión de los créditos necesarios para el pago de obligaciones de los distintos departamentos ministeriales.

Decretos del Ministerio del Interior disponiendo que cese el Gobernador civil de Cáceres, don Francisco Sáenz de Tejada y Olayue, y nombrándole Gobernador civil de Alava.

Orden del Ministerio de Justicia, ya conocida, declarando nulas cuantas inscripciones se hubieren hecho sobre los bienes de don Alfonso de Borbón.

Orden dictando normas regulando la concesión de trabajo de los reclusos.

Orden del Ministerio de Hacienda fijando en 195,30 el recargo que debe cobrarse por las Aduanas en las liquidaciones de los derechos de arancel durante la primera decena del mes de enero.

Orden fijando en 1.655,000 kilos el cupo de azúcar que para el destino que se señala en la Ley de 9 de julio de 1934 se podrá importar en las islas Canarias durante el periodo comprendido en el año actual.

Orden disponiendo que las Delegaciones de Hacienda admitan las facturas e intereses de la Deuda Pública del primer trimestre de 1939 y procedan a su pago mediante las oportunas formalidades.

Orden prorrogando por treinta días naturales la moratoria concedida a las provincias de Burgos y de Castellón de la Plana.

Orden del Ministerio de Educación Nacional disponiendo que habiendo regresado el subsecretario del departamento cese en el despacho de los asuntos de la Subsecretaría el jefe del Servicio Nacional de Enseñanza Profesional y Técnica.

Ordenes del Ministerio de Defensa Nacional promoviendo a los empleos de tenientes a los alféreces provisionales del Arma de Ingenieros que hayan aprobado el curso recientemente celebrado en la Academia de Burgos.

Ordenes confirmando los mandos de los regimientos números 1 y 6 de Cazadores de Caballería al coronel de dicha Arma del Servicio de Estado Mayor don Fernando Arroyo Elzo y al coronel don Federico García Balmori, respectivamente.

Orden concediendo el empleo de alféreces provisionales de Infantería a los alumnos que han aprobado el curso en la Academia de Granada.

Orden destinando al Servicio Nacional de Comunicaciones marítimas al subinspector de segunda clase don Francisco Rodríguez.

Orden aceptando el generoso y patriótico ofrecimiento del balandro de recreo «Trasgo», hecho a la Marina por don Manuel Longoria, Marqués de La Rodriaga, y expresando el agradecimiento de la Marina al generoso donante por su patriótico rasgo.

El resto de las disposiciones se refieren a movimiento de personal.

Información de la España Nacional.

En Burgos se celebró ayer la jura de la Bandera de los nuevos tenientes y alféreces de Ingenieros.

Burgos.—Esta mañana ha tenido lugar en uno de los pabellones del Cuartel de Artillería Ligera el acto de la jura de la bandera por los nuevos tenientes y alféreces de Ingenieros que han tomado parte en el curso de la Academia de Fuentes Blancas.

Al acto asistieron altas representaciones del Ejército en sus distintas Armas y unidades, entre los que se encontraban el subsecretario de Asuntos Exteriores, general Espinosa de los Monteros; el almirante Cervera; los generales Mantilla y Carrón y los Gobernadores civil y militar y numeroso público.

Una compañía de instrucción de Ingenieros rindió honores a las autoridades y personalidades. Los nuevos tenientes y alféreces juraron la bandera en el estandarte del 11 regimiento de Artillería ligera.

En el altar que se levantó en el pabellón en que tuvo lugar el acto se celebró una misa. El coronel Casado dió lectura a la orden del día de la Academia en la que, como última lección, se dieron a los nuevos tenientes y alféreces patrióticas consignas.

El conde de Vellellano hizo luego uso de la palabra, recordando a los tenientes y alféreces la obligación que contraían con la Patria.

Tuvo algunas frases de gran elogio para la gloriosa Marina de guerra, siendo acogidas dichas frases con entusiastas aplausos.

A continuación el general de Ingenieros señor García Pruneda, pronunció otro brillante y patriótico discurso.

El general Álvarez Arenas, nuevo jefe e Movilización, Instrucción y Reaparación, cerró el acto con un breve discurso.

Los nuevos oficiales desfilaron seguidamente ante las autoridades, precedidos por la banda militar y por la Corporación, que rindió honores a la llegada de las autoridades.

Clausura de la Puerta Santa de Santiago de Compostela.

Santiago de Compostela.—Tuvo lugar hoy, domingo, en la Catedral, el solemne acto de la clausura de la Puerta Santa, que ha permanecido abierta durante todo el año para que infinidad de peregrinos de toda España, como lo han hecho, pudieran alcanzar el jubileo penitencioso. A la solemne ceremonia asistieron numerosas y distinguidas personalidades, entre las que figuraban el general jefe de la Octava Región Militar, don Germán Gil Yuste; los Gobernadores civil y militar de La Coruña, señores Muñoz Aguilár y Cebrián, y diversas representaciones oficiales.

Con paleta de plata y argamasa de cal, colocó la piedra que sim-

bolza el cierre de la Puerta Santa, el ilustrísimo señor Arzobispo de Santiago, doctor Tomás Muñoz Pablos, auxiliado por los reverendos Obispos de Madrid-Alcalá y Lugo.

La Plaza de la Quintana ofrecía un aspecto magnífico, llena completamente de una enorme cantidad de público, que presenciaba, en medio de un silencio religioso, la emotiva ceremonia. Para asistir al acto llegaron a Santiago de Compostela numerosas y distinguidas personalidades de toda España y gran multitud de peregrinos.

Las milicias de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, y las organizaciones juveniles, rindieron honores a las autoridades militares, civiles y eclesiásticas.

UN TRIDUO A LA VIRGEN DEL PILAR

Zaragoza.—Ha comenzado el triduo de la Virgen del Pilar para impetrar el triunfo de nuestras Armas, y como comienzo de la preparación del XIX centenario de la venida de Nuestra Señora a Zaragoza, que se conmemorará el año de 1940. Durante estos solemnes actos la Virgen del Pilar tiene puesta la magnífica corona que fué coronada en 1905, y la capilla luce su soberbia iluminación. Predica en estos actos el canónigo don Eduardo Estella.

A los actos de hoy, ocupando sillas de honor, asistieron el alcalde, el presidente de la Diputación y otras autoridades.

OBSEQUIO A LOS PERIODISTAS SEVILLANOS

Sevilla.—El Gobernador civil obsequió con unas copas de jerez a los informadores con motivo del último día de año. Asistieron al acto todos los miembros de la Asociación de la Prensa. También asistió el jefe nacional de Bellas Artes, don Eugenio D'Ors.

La Asociación de la Prensa hizo entrega al Gobernador de la cantidad de 1.000 pesetas para los pobres.

Otra entidad comercial ha hecho entrega al Gobernador de la cantidad de 6.550 pesetas con el mismo fin.

REESTABLECIMIENTO DE UN SERVICIO

San Sebastián.—El presidente de la Diputación, señor Elizaguirre, al recibir a los informadores les dió cuenta de que merced a determinadas gestiones realizadas, a partir de hoy quedaba restablecido el servicio provincial de giros telegráficos entre las estaciones de la Red Telefónica provincial de Guipúzcoa y las telegráficas del Estado y con las Colonias del Protectorado español de Marruecos.

CONCIERTOS POR EL ORFEON DE BURGOS

Burgos.—Esta tarde, siguiendo tradición costumbre, el Orfeon burgalés asistió a los establecimientos de Beneficencia, en todos los cuales dió conciertos dirigidos por el maestro Rayon. (Faro.)

SE HAN ENTREGADO TODOS LOS AGUINALDOS

Burgos.—El Ministro de la Gobernación, señor Serrano Suñer, ha recibido un telegrama de la Delegada Nacional de Frentes y Hospitales, señorita Casilda Ampuero, dándole cuenta de haber salido en su totalidad los aguinaldos para los combatientes en los distintos frentes de combate.

NI UN NISO SIN REYES EN LA ESPAÑA NUEVA.

Apresúrate a llamar al teléfono de AUXILIO SOCIAL: 1524, para ofrecer tu cooperación, pequeña o grande, a este fin de justicia.

Se celebra en Pamplona la consagración Episcopal del nuevo Prelado de Kuttak.

Pamplona.—En la parroquia de San Nicolás se ha celebrado esta mañana la consagración episcopal del nuevo Prelado de Kuttak (India inglesa), Padre Florencio Sanz Esparza, hijo ilustre de Pamplona, perteneciente a la Orden de los Paulines.

El templo se hallaba artísticamente adornado e iluminado. Momentos antes de las diez llegaron al templo el Nuncio de Su Santidad, Monseñor Ciognani, y los Obispos de Segovia y de Pamplona, doctores Olachea y Pérez Platero.

Pocos momentos más tarde llegaron al templo la esposa del Caudillo, excelentísima señora doña Carmen Polo de Franco, y el general López Pinto, con el que celebró una extensa entrevista.

El doctor Sanz Esparza ha adoptado como lema de su escudo las siguientes palabras: "Doy mi vida por mis ovejas".

Una concurrencia numerosa llenaba el templo, entre la que figuraban nutridas representaciones de los Ordenes y Congregaciones religiosas.

A las diez y cuarto de la mañana comenzó la solemne ceremonia, oficiando en la misa Monseñor Ciognani, auxiliado por los Obispos de Pamplona y de Segovia.

Actuaron de padrinos del nuevo Prelado la excelentísima señora doña Carmen Polo de Franco y la Diputación de Navarra, representada por su presidente, don Juan Pedro Arrazua.

La misa fué cantada por el Orfeon Pamplonés, así como también las preces propias de la consagración del nuevo Obispo.

Este utilizó para los actos de consagración un cáliz de gran valor artístico histórico, que se guarda en el Palacio provincial de Navarra.

Al final del acto, que terminó cerca de la una de la tarde, se cantó un solemne Te-Deum.

Cuando abandonó el templo, la esposa del Caudillo recibió entusiastas pruebas de afecto por parte del público, que la tributó una grandiosa ovación.

También cuando abandonaron el templo los Obispos que asistieron al acto fueron aplaudidos por el numerosísimo público.

Desde la iglesia de San Nicolás la distinguida esposa del Caudillo se trasladó a la Diputación Provincial, donde se hospedó durante su permanencia en esta ciudad. Ante el edificio se congregó una importante cantidad de público que no cesaba de aplaudir y vitorear a Es-

Un grupo de árabes da muerte al intendente inglés.

Jerusalén.—El intendente inglés de Palestina, Mr. Sanderson, fué muerto a tiros esta mañana por un grupo de árabes.

El aludido representante inglés iba de inspección en un automóvil, escoltado por dos autos blindados acompañados por el jefe de Policía y un oficial superior, cuando a 30 kilómetros del punto de partida se dieron cuenta de que la carretera estaba levantada, haciéndose imposible el paso por estar obstruido.

Al descender del coche los agentes para arreglarlo, un grupo de árabes emboscados disparó sus fusiles contra los británicos, matando al intendente e hiriendo a un oficial. (Faro.)

El programa de la estancia de Chamberlain en Roma.

Londres.—Se ha hecho público hoy el programa del viaje de Chamberlain y Halifax a Roma.

El jefe del Gobierno y el ministro de Relaciones Exteriores llegarán a Roma el 11 de enero, por la tarde, en un tren especial.

Inmediatamente, los dos ilustres viajeros se dirigirán al Quirinal para firmar en el registro real, trasladándose luego al Palacio de Venecia, donde serán recibidos por Mussolini.

Este ofrecerá una cena, seguida de recepción.

Al día siguiente irán a visitar al Rey. Este ofrecerá una comida en obsequio de sus huéspedes.

El día 12, Chamberlain y Halifax irán al Stádium Mussolini, donde presenciarán una brillante manifestación gimnástico-deportiva por las juventudes fascistas.

Por la tarde, se celebrará una función de gala en la Opera, al que seguirá un banquete ofrecido por el Conde Ciano en obsequio de los ministros ingleses.

El 13, por la mañana, lo dedicará a la audiencia especial con Su Santidad el Papa.

Por la tarde, visitarán la Exposición de minerales.

En el Capitol, el Gobernador de Roma les ofrecerá una recepción.

Por la noche del 13, asistirán a una cena de gala que ofrecerá el embajador de Inglaterra.

El día 14, a las doce de la mañana, Halifax y Chamberlain abandonarán la capital de Italia.

A las conversaciones políticas que se celebren asistirán los ministros británicos, el Duce y el Conde Ciano. (Faro.)

Rumania va a intensificar su defensa militar.

Bucarest.—El Rey de Rumania dirigió por radio un mensaje a la nación rumana respondiendo al discurso e invitación del jefe del Gobierno.

Anunció que Rumania va a intensificar su defensa militar para asegurar la integridad de sus fronteras y que espera que el año 1939 sea el de la unión de todos los rumanos.

Afirmó que mantendrá sus amistades y alianzas y que no recelará en tener otras amistades, ya que su país sigue una política de paz y concordia. (Faro.)

"España heroica". Un gran libro que acaso se planeó en Santander.

Los ilustres escritores italianos Constantino Onorati y Leonc Maletta, el primero de los cuales fué uno de los huéspedes de Santander a raíz de su liberación, han escrito un espléndido libro titulado "España heroica". Es muy posible que esta obra se planease en Santander.

Y en "El Lavoro Fascista", llegado ayer a nuestra ciudad, hallamos un artículo del escritor "Fero", que se refiere a la obra de los señores Onorati y Maletta.

Como tiene un innegable interés los traducimos íntegramente:

"Cuando se consideran las vicisitudes de la guerra para la liberación española, más que mirar los resultados que se han conseguido después de dos años y medio de lucha, conviene evocar para ver la profunda transformación que ella ha provocado en el pueblo de España—lo que eran las respectivas posiciones de los ejércitos y de los nacionales en julio de 1936, cuando el grito de revancha resonó por primera vez en las diversas provincias de la Península Ibérica.

A continuación el articulista hace un resumen de los acontecimientos que precedieron al glorioso Movimiento, y sigue diciendo: "La palabra y el ejemplo de los jefes ya habrían podido conseguir si a su llamada no hubiese respondido con verdadero entusiasmo aquel ejército que había quedado todavía inmune de todo contacto bolchevique. Fueron los oficiales y los soldados españoles los que obraron el milagro: la leyenda de los antiguos soldados ibéricos y de los defensores numantinos, el valor de los almogávares y de los Terzios imperiales, revivió con nueva gloria en las tropas de Franco, hermosa realidad de la nueva España surgida de la sangre de sus millares de caídos.

Cuando estallaron las hostilidades, los rojos hicieron entrar inmediatamente en línea los dos factores que ello representaban más poderosamente para producir el triunfo, el oro y el material bélico. Y llegaron armas automáticas checas y belgas, cañones y máquinas de guerra francesas, americanas y rusas y de otros muchos países y llegaron los armamentos más modernos y los nuevos instrumentos más refinados para producir la muerte. La España de Franco sólo pudo oponer a todo esto un núcleo marroquí, castellano y navarro; pero sus soldados tenían una fe y una bandera, y la infantería española escribió páginas de gloria en Somosierra, Sevilla, Badajoz, Zaragoza, Huesca y Teruel, Irún, Talavera y Toledo, cuyo Alcazar se convirtió en el templo militar de la nueva España. La Causa Nacional venció en su más bella batalla debido a su infantería, a la juventud española que en vano los marxistas habían educado en el horror al fusil, en el

odio a la mística disciplina militar y a la vela de las armas. En lugar de seguir estas suicidas orientaciones todos formaron en los rangos detrás de las banderas de oro y sangre. Caballería, Ingenieros, Intendencia, tropas de color; esta fué la faz de la nueva España. Faz radiante de gloria.

A continuación el articulista hace un brillante resumen de las gloriosas empresas de la Caballería, de la Intendencia, de las tropas marroquíes, de la Marina y de la Aviación nacionales.

De la gloriosa Marina nacional recuerda principalmente la que él llama su "consagración" en la batalla naval en la cual el "Canarias" y el "Cervera" impidieron a la Esquadra roja dejar el Mediterráneo para dirigirse al mar Cantábrico y romper el bloqueo creado por los barcos nacionales. Entre las grandes empresas de la Aviación nacional se fija el articulista en la que tuvo por objeto apoyar el paso al Continente a través del Estrecho de la fidelísima bandera del Tercio y de los aguerridos Tabores de los Regulares marroquíes, burlando el bloqueo que los rojos habían puesto en el Estrecho de Gibraltar con un acorazado, dos cruceros, siete cazatorpederos y ocho submarinos. "La Aviación nacional nació así a través de gloriosas pruebas."

El articulista hace un resumen de todas las grandes victorias de las alas nacionales y a continuación escribe: "Y tengo presente que Franco impone todas las días a sus alas victoriosas restricciones severísimas, dado el particular carácter de esta guerra; y finalmente a esto se debe la resistencia de Madrid, de Barcelona y de Valencia, ciudades que aún están en manos de los rojos, contienda en preciosas joyas del patrimonio nacional y son habitadas por centenares de miles de hermanos, en su mayor parte inocentes."

Hablando seguidamente del libro "España heroica", escribe el articulista: "Esta faz guerrera de la nueva España está vigorosamente trazada en este libro. Son páginas vibrantes de patriotismo, documentos de una realidad que se afirma todos los días, de una fuerza que se inserta en las que llevan al viejo mundo la civilización nueva y la nueva justicia social. En estas líneas se dibuja la España que renacerá de la guerra, la España que renacerá su gran viaje en la inmensidad de la historia, la Nación renovada que, proyectada toda ella hacia un porvenir de reconstrucción política, económica y social, marchará a la vanguardia, junto con los pueblos que en aquellos campos han realizado las reformas más justas con las revoluciones fascista y nazista." (Usi.)

El grave problema internacional que deja pendiente 1938. El problema colonial y la colaboración pacífica de los pueblos.

Sobre este actualísimo tema, la personalidad más relevante de la política colonial alemana, el general Ritter Von Epp, Gobernador general de Baviera y jefe del Departamento de Política Colonial del Partido Nacional-socialista, acaba de publicar el artículo que traducimos íntegramente a continuación:

Los problemas políticos de la Europa Central han encontrado un arreglo dudoso en virtud de la magnánima cooperación de los estadistas dirigidos europeos. Inmediatamente después, ha surgido en las discusiones internacionales el problema colonial, sin que Alemania haya tomado la iniciativa en este asunto.

El desenvolvimiento de los años últimos, y especialmente los acontecimientos de los meses recientes, muestran que nos hallamos actualmente en un período de revisión del Tratado de Versalles. Las medidas que entonces se adoptaron se debían a la psicosis del tiempo de la guerra y no podían, por tanto, traer la paz al mundo. Ahora se ha realizado, por fin, la igualdad de derechos, por la que Alemania ha efectuado tantos esfuerzos, como lo hubiera hecho toda nación consciente de su dignidad. Esa igualdad no es completa todavía: en un punto de cardinal importancia no se ha reparado aún la injusticia cometida con Alemania en Versalles, en el problema colonial. Por eso es interés del mundo entero, y no sólo de los países inmediatamente interesados, que se liquide definitivamente esta cuestión. Y cuanto más pronto se resuelva, mejor será.

Las transformaciones de la economía mundial en los veinte años últimos y el creciente proteccionismo en todos los países, han colocado la situación económica en Alemania en posición difícil. No puede tenerse en duda que los extraordinarios esfuerzos de Alemania para la obtención de víveres y materias primas se deben en gran parte a la usurpación de sus colonias, del espacio potencial de que disponía. Alemania, que sabe por experiencia el valor de las colonias, comprende perfectamente la eficacia de territorios coloniales cuando se establece entre ellos y la metrópoli estrecha cooperación. Sólo la soberanía sobre un territorio colonial permite influenciar su estructura económica. Es, por tanto, superfluo pretender sustraerse a la justa demanda de devolución con proposiciones de compromiso y sucedáneos. La solución del problema de las primeras materias consiste para Alemania en recobrar sus antiguas colonias. Por muy deseables que sean las facilidades comerciales y otras medidas encaminadas a establecer la libertad del comercio, no podrá satisfacer la necesidad alemana de más amplio espacio de vida. El pueblo alemán necesita ese espacio para asegurar su abastecimiento. ¿De qué sirve una "puerta abierta" que puede ser cerrada en cualquier momento?

La demanda alemana de colonias se concreta en la voluntad de recobrar la parte correspondiente de los territorios de Ultramar, que adquirió por medios pacíficos y que necesita urgentemente para su vida. Esta pretensión no es ilegítima ni exagerada, una vez que se han reconocido aducidos los fundamentos de la arbitraria introducción de los mandatos y, por tanto, la base jurídica de éstos.

También, en virtud del derecho natural de los pueblos a la vida, reclama Alemania la posesión de colonias. Alemania quiere participar en el desenvolvimiento de los continentes que completan las energías espaciales de Europa, principalmente en el inmediato continente africano. Quiere establecer allí un campo de actividad para su comercio y su industria, lo mismo que han hecho tiempo otros pueblos civilizados de Europa. En otras palabras, Alemania desea igualdad de derechos en materia de colonias.

La privación de colonias ha relegado a Alemania a una categoría de excepción, que no tiene fundamento ni explicación. ¿Por qué habría de amenazar precisamente Alemania la seguridad estratégica de otros Estados? Este supuesto no tiene fundamento, porque las bases vitales de Alemania son continentales, no marítimas. Alemania se preocupará, además, del bienestar de los indígenas, de la misma manera que las demás naciones que poseen colonias. No hay motivo para dudar en este respecto. De acuerdo con su concepto racial, el pueblo alemán considerará como base de su trabajo colonizador el bienestar espiritual y físico de la población indígena, aunque quiera eximirse de la mezcla de razas.

Los extranjeros, dueños del Banco de Francia.

Roma.—Leemos en la importante revista "La Vita Italiana" la siguiente nota:

"En 1936, los seis directores heredarios del máximo organismo bancario francés eran: 1. Barón Eduardo de Rothschild; 2. Barón Hottinguer; 3. Barón Jacques de Neufville; 4. Ernest Mallet; 5. David Weil; 6. Pierre Mirabaud.

Rothschild es judío alemán, presidente de Frankfurt sobre el Main; Mallet, Hottinguer, Neufville, Mirabaud, son protestantes, procedentes de Suiza.

Esta dominación extranjera heredaria de Francia data del tiempo de la Revolución, cuando el ministro de Finanzas de Luis XVI,

Necker (extranjero), preparó el derribamiento de la dinastía real y la matanza de tantos inocentes.

El Banco de Francia, fundado en 1800, tiene el derecho de emitir moneda; prácticamente dirige la economía francesa. Estando en manos de extranjeros, ¿cómo pueden los Gobiernos franceses ser independientes? Por esto Francia no está dirigida por franceses.

Napoleón, aun habiendo descubierto el maléfico escondido en la economía francesa dominada por el extranjero, no consiguió realizar la necesaria depuración. El cosmopolitismo, más que la derrota de Waterloo, fué la causa del trágico destino de Napoleón. (Usi.)

Hace treinta años que fué adoptado el "S. O. S." 690.000 personas salvadas

Berlín.—El S. O. S. que los navíos lanzan cuando se hallan en peligro, es conocido en todo el mundo. Cualquier barco, con cualquier bandera, apenas intercepta una señal de S. O. S. lanzada en su vecindad, cambia inmediatamente de rumbo y se dirige a todo vapor en socorro de la nave en peligro. Se calcula que, gracias a esta señal, escapan mensualmente de la muerte unas 350 personas.

En el año 1906—dice la Agencia

Centraleuropea—se celebró en Berlín una conferencia internacional para la elección de las letras más adaptadas a las exigencias de una transmisión telegráfica que representara la señal de socorro. La propuesta alemana de la letra S. O. S. fué aceptada por unanimidad. Más tarde se quiso interpretar erróneamente estas letras como iniciales de la frase inglesa: "Save our souls" (salva nuestra alma). En otoño de 1908, la señal S. O. S. fué internacionalmente reconocida y adoptada por todas las naves del mundo. En estos treinta años de vigencia, la señal radiotelegráfica "S. O. S." ha salvado la vida de 690.000 personas.

Un Cenáculo del Veronés descubierto en la Pinacoteca de Brera.

Milán.—El profesor Antonio Morsari, director de la Real Pinacoteca de Brera, ha descubierto en los depósitos de la Pinacoteca misma un cuadro de una longitud de metros 5'23, por 2'30 de altura, representando un Cenáculo, cuadro reconocido en seguida como un auténtico Veronés.

El cuadro había venido a la Pinacoteca de Brera procedente de la Iglesia de Santa Sofia de Padua, como atribuido a Pablo Veronés.

Pero a principios del siglo actual surgió la duda de que perteneciese solamente a la Escuela del gran maestro; y por la opinión emitida por expertos de prestigio, había sido retirado de la Galería. El cuadro, bastante deteriorado por su larga permanencia en almacén, ha necesitado un trabajo de limpieza del barniz, en los cuadros más interesantes de la próxima Exposición del Veronés, en Venecia. (Usi.)

Sensacionales descubrimientos arqueológicos en la "Vía del Mare".

Roma.—La construcción del segundo palacio de las nuevas oficinas del Gobernador de Roma, en el área entre la "Vía del Mare", de San Juan Bautista, de la Consolazione y de la Plaza Homónima, ha provocado uno de los más importantes descubrimientos que hayan sido hechos hasta ahora en el marco de la Roma primitiva y republicana.

Habiendo mandado el Gobernador realizar exploraciones ar-

queológicas, salió poco a poco a la luz un área casi exactamente cuadrada, circuida alrededor de construcciones de bloques de mármol y de calles. En esta plaza, que antiguamente estaba toda pavimentada de ladrillos y de losas de mármol, aparecieron dispuestas simétricamente dos ceidas y dos áreas de forma muy interesante con pozos rituales adyacentes.

De los gatos hasta ahora conocidos parece poderse deducir que la gran plaza cuadrada fué construida en un período no demasiado avanzado de la República y que fué totalmente renovada en la época imperial. Pero además de esto que se ve en la superficie, algunos pozos practicados para explorar el subsuelo de la Iglesia de San Homobono, han mostrado bajo ella la existencia de edificaciones más antiguas que pueden datarse, en principio, en la segunda mitad del siglo XVI antes de Cristo. Se ha recoigido una notable cantidad de fragmentos de vasos y decoraciones arquitectónicas de tierra cocida.

De todo ello se ha podido deducir que debajo de la plaza existente los restos de un templo; de éste se han entrevistado a una gran profundidad y cubiertos de agua restos del podio. La Iglesia de San Homobono, surgida como tantas otras de Roma, en los muros de un edificio clásico, tiene, pues, además de su valor artístico y pintoresco, el inestimable de representar la última página de un documento que contiene dos milenios y medio de historia ciudadana. (Usi.)

AVISO

Se advierte a los poseedores de las cuatro participaciones del número 23.605, que en vez de ser para el sorteo 2 de enero son para el 11 del mismo mes.

SALON LICEO.—A las 4'30 y 7'15, la divertida comedia "EL CARNAVAL DE LA VIDA", por Lee Tracy y Jimmy Durante, y completará el programa una graciosa comedia.

Monte de Piedad de Santander.

DESEMPEÑO GRATUITO DE LOTES

Desde hoy, lunes, día 2 de enero, de nueve a once de la mañana y de tres a cinco de la tarde, se procederá al desempeño de prendas consistentes en efectos para vestido o abrigo, incluso colchones y ropas de cama, pignoradas antes del día 22 de diciembre de 1933, cuya cuantía de empeño sea inferior a 10 pesetas, y si se trata de prendas empeñadas en más de 10 pesetas podrán ser beneficiados los empeñados en dicha cantidad siempre que liberen el exceso. Para el desempeño de los lotes cuya cuantía exceda de 10 pesetas se anunciará oportunamente el día de su entrega.

Las papeletas de empeño serán selladas previamente por el funcionario designado por la Junta Provincial de Beneficencia en el edificio central del Monte de Piedad, Eduardo Anero, 25, hoy, lunes, día 2, corresponderá el desempeño de los lotes empeñados en los meses de abril y mayo de 1933, y en el edificio central referido, se anunciará para días sucesivos, los lotes que correspondan desahuciar.

No se admitirán papeletas de reempeñadores o compradores. Por este anuncio se rectifica el publicado en la Prensa, del día 31 de diciembre.

LA JUNTA DE GOBIERNO.

¿Cuántos son los abisinios? El Negus no lo sabía

Roma.—Un problema de gran interés y no menor dificultad es el de contar los etíopes. Apenas instalada en África Oriental, Italia ha comenzado allí su trabajo para alzar el "edificio del número". En los últimos tiempos han sido enviados a África Oriental excelentes funcionarios expertos en el arduo trabajo de coleccionar cifras y comunicables etíopes. Pero sería absurdo pretender que se tuviera ya una noción, ni siquiera aproximada, de la demografía etíope. La Agencia Central europea dice que, en un artículo recién publicado por la revista "L'Italia d'Oriente" se hace notar que en tanto se ha logrado ya establecer el censo etíope del llamado país de Galla, limitado, eso sí, al ganado bovino, dado que para esto existen elementos de inducción objetivos y seguros, no ha sido posible lograr otro tanto con los hombres, pues en este aspecto la investigación demográfica está destinada a orientarse sin faros ni guías. Algo positivo se ha podido hacer en los grandes centros de población, y muy particularmente, en Addis Abeba, cuyo Gobernador—antes de la creación del Departamento gubernamental de Seica—crea poder asegurar que tenía bajo su jurisdicción 300.000 indígenas, de los cuales 90.000 vivían en la misma capital. Aquí se ha llegado a establecer una estadística que puede ser considerada como exacta: La de los jefes de familia. Ella ha permitido identificar la composición de las varias familias y la cantidad media de la prole. Al mismo tiempo se ha dado orden a los jefes de barrio, a los sacerdotes y a las "dagna" (jueces civiles), para que registren los nacimientos, muertes y matrimonios de que tengan conocimiento. Ni que decir tiene que ese registro no se llevaba en los tiempos de Tafari. Cuando estas iniciativas anagráficas de Addis Abeba se hayan extendido a todo el territorio de la Jurisdicción del Gobernador de la capital, se podrá tener un primer elemento importantísimo para fijar la densidad de población en una zona que está particularmente poblada. Ello

no obstante, deberán transcurrir aún muchos años antes de poder anunciar al mundo la verdadera cifra de la población africana bajo la soberanía de Italia.

La literatura africana del pasado, poca o mejor, ninguna ayuda ofrece en este dominio, como, por supuesto, no lo ofrece en tantos otros campos de la realidad etíope. En ella se encuentran afirmaciones disparatadas. Se hablaba de seis y de doce millones. Cuando Tafari fué admitido en la S. de N. no supo responder a la pregunta elemental relativa al número de criaturas humanas que representaba. Después anunció diez millones, porque lo había leído en un documento oficial inglés.

Nueva historia del bolchevismo.

Varsovia.—Informan de Moscú que el Gosizdat (Casa Editora oficial) ha publicado una nueva "Historia del Bolchevismo", que debe sustituir todas las precedentes ediciones, las cuales, por otra parte, deberán ser retiradas, porque están calificadas como "documentación subversiva". La nueva "Historia" comienza con la aparición de Lenin, cuando éste tenía solamente quince años, edad en la que habría comenzado a dirigir el partido.

Pero—precisa la "Historia"—la cosa no marchó bien hasta la llegada de Stalin, en 1912. Desde entonces se eclipsó insensiblemente y Stalin se presenta como el personaje principal del movimiento.

Entre los otros revolucionarios notables no son nombradas sino las personas muertas durante los primeros años del régimen, o sea antes de la revolución. Los nombres de los jefes fusilados por Stalin no se encuentran, en efecto, en sus páginas. Además, la "Historia" atribuye al partido comunista todas las reformas acordadas por el Gobierno zarista desde el 1880 y proclama a todos los otros partidos políticos del antiguo Imperio, tanto burgueses como socialistas, enemigos del pueblo y lacayos de la burguesía. Además, es de notar que, como medida de precaución, esta extraña "Historia" no recuerda los nombres de las personalidades bolcheviques que están aún en

libertad y ocupan un puesto importante, dada la probabilidad de que dentro de poco tiempo puedan ser a su vez arrestandos.

Bajo esta forma, la "Historia del Bolchevismo" llega a su tercera edición con la rectificación de las dos precedentes ediciones, realizada a medida que Stalin suprime a sus rivales políticos. (Usi.)

Monte de Piedad y Caja de Ahorros SANTANDER

Colaboradora del Instituto Nacional de Previsión Bajo el Protectorado del Estado Español

Además de sus tradicionales empeños, con papeleta (ropas, efectos y alhajas), realiza: préstamos sin desplazamiento de prenda, con garantía personal, pignoratícios, amortizables o combinados con ahorro.

Los préstamos con garantía hipotecaria que se realicen, están exentos del pago de los impuestos de Derechos Reales, del Timbre y de Utilidades.

Horas de despacho: de 9 a 13. HERNAN CORTES, G.

Banco Hipotecario de España COBRO DE SEMESTRES

Se pone en conocimiento de los prestatarios del Banco Hipotecario de España, que el semestre que venció en 31 de diciembre pasado podrá satisfacerse, sin intereses de demora, hasta el 31 del corriente mes de enero.

Aviso a los prestatarios morosos

La Administración del Banco aprovecha también esta oportunidad para recordar a todos aquellos prestatarios que tienen algún semestre o semestres vencidos pendientes de su pago, el contenido de la nueva circular que se les ha dirigido, y en la que se da un plazo para satisfacer sus deudas, vencido el cual, se procederá conforme a las normas desahuciantes y a las especiales que dictó en 12 de noviembre de 1937 la Junta Técnica del Estado, y en 30 de noviembre de 1938 el Ministerio de Justicia.

Los ingresos pueden efectuarse en las Sucursales del Banco de España.

OFICINAS CENTRALES: BURGOS.-Vitoria, 9. Apartado núm. 91. Teléfono 1907.

Fernando Estrafil. REANUDA SU CONSULTA Castelar, L. Teléfono 1142



AL NACER EL AÑO 1939

En este primer número de la HOJA OFICIAL DEL AÑO 1939, que responde a los deseos de los más sinceros votos por la prosperidad de nuestra Patria...

Aliviar el dolor de los que sufren la pobreza o el abandono, es servir a los verdaderos destinos de la Patria.

UN LIBRO NOTABLE "Esto pasó en Asturias..."

Los Reyes están en camino. Tú, seguramente, estarás preparando a tus hijos para el inabarcable despertar de esa mañana festiva.

Comandancia de Marina.

Debe comparecer ante el Juzgado Especial de Marina, sito en la Comandancia de Marina...

Jornada deportiva de ayer

RAYO-UNION MONTAÑESA. Para el Campeonato Unión de Clubs se enfrentaron ayer los equipos del Rayo y la Unión Montañesa.

RACING-SAN JUAN

Ayer jugaron un partido benéfico el Racing y el Deportivo San Juan.

Junta Provincial de Transportes.

DEPENDIENTE DE LA AUTORIDAD MILITAR. Se pone en conocimiento de los propietarios de camiones...

Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

BOINAS ROJAS. Desde esta fecha quedan caducadas todas las licencias...

Sindicato Español Universitario.

SECRETARIA PROVINCIAL DE MILICIAS. Orden del día 2 de enero de 1939.

En cumplimiento de las órdenes recibidas del camarada jefe provincial del S. E. U. esta Secretaría Provincial de Milicias dispone:

Artículo primero.—Todos los camaradas afiliados a este Sindicato...

Artículo segundo.—Los delegados de Curso pasarán lista a los camaradas a sus órdenes...

Artículo tercero.—Los camaradas comprendidos en esta orden...

Artículo cuarto.—Todos los camaradas no incluidos en esta orden...

Artículo quinto.—Los camaradas comprendidos en esta orden...

Artículo sexto.—Los camaradas comprendidos en esta orden...

Artículo séptimo.—Los camaradas comprendidos en esta orden...

Artículo octavo.—Los camaradas comprendidos en esta orden...

Artículo noveno.—Los camaradas comprendidos en esta orden...

Artículo décimo.—Los camaradas comprendidos en esta orden...

Artículo undécimo.—Los camaradas comprendidos en esta orden...

Artículo duodécimo.—Los camaradas comprendidos en esta orden...

Artículo decimotercero.—Los camaradas comprendidos en esta orden...

Artículo catorceno.—Los camaradas comprendidos en esta orden...

Artículo quinceavo.—Los camaradas comprendidos en esta orden...

Artículo dieciséisavo.—Los camaradas comprendidos en esta orden...

Artículo dieciséptimo.—Los camaradas comprendidos en esta orden...

Artículo diecioctavo.—Los camaradas comprendidos en esta orden...

Artículo diecinueavo.—Los camaradas comprendidos en esta orden...

DELEGACION DE ADMINISTRACION PROVINCIAL. De interés para el comercio.

Por la presente se pone en conocimiento de todos nuestros acreedores...

NOTAS DEPORTIVAS. Ha llegado a nuestros oídos y no nos ha causado ninguna impresión...

Si quiere usted pintar su casa, comercio, industria, etc., nada mejor que la Casa ALONSO DE TORAYA.

DAOS Y VELARDE, 17. Tel. 17-47. (Presupuestos gratis.)

Cinematógrafo del Soldado. Hoy, lunes, 2 de enero de 1939.

HOY, LUNES, 2 DE ENERO DE 1939. III AÑO TRIUNFAL.

Clamoroso éxito de la superproducción UFA. La golondrina cautiva.

por la gran estrella sueca ZARAH LEADER, la revelación de la temporada cinematográfica actual.

Completará el programa el interesante documental "SOBRE EL RIO DE LA PLATA".

Precios de las localidades: A las 4,30 A las 7,30.

Butaca de patio 1,50 2,00. Delantera de principal 1,00 1,50. Butaca de principal 0,75 1,00.

TAQUILLA EN EL PASEO DE PEREDA. Próximamente: Otro gran estreno UFA-temporada 1937-38.

"AMOR DE USAR", por MARIA SCHNEIDER. ALAMEDA DE OVIEDO, 3. Teléfono número 12-48.

Saludo a Franco. Arriba España.

TODO PARA EL FRENTE.

En la Prisión Provincial tiene lugar un acto emocionante...

Ayer mañana tuvo lugar, en la Prisión Provincial, adonde fuimos invitados por su atento director...

Terminada la misa, se rezó por todos un Ave María a la Reina de los Cielos...

La sagrada cátedra fue ocupada por el hermano del señor Obispo de la Diócesis...

Vosotros sois españoles y a vosotros os llegará el día de la liberación...

Tengo yo la misión de acercarme a vosotros con palabras de esperanza...

Acto seguido desfilaron los presos hacia sus respectivos departamentos...

Hubo también en la Prisión una evocación de aurora al nacer el año con la conmutación...

Resumen de las observaciones efectuadas en el día de ayer: Presión barométrica...

Temperatura máxima, 12,0 grados. Idem mínima, 6,4 grados.

Viento dominante, vario. Fuerza media del viento, 4 kilómetros por hora.

Horas de sol eficaz, 2 horas y minutos. Lluvia recogida, 1 litro por metro cuadrado.

Situación general: Las presiones bajas se encuentran al SE de Irlanda...

Y una labor que da frutos. La que de una manera callada y perseverante con la colaboración...

Los indultados no sabían que constatar de emocionados que estaban, y todos dieron gritos de "Viva España!"

Parto meteorológico facilitado por el Observatorio de Santander.

Resumen de las observaciones efectuadas en el día de ayer: Presión barométrica...

Temperatura máxima, 12,0 grados. Idem mínima, 6,4 grados.

Viento dominante, vario. Fuerza media del viento, 4 kilómetros por hora.

Horas de sol eficaz, 2 horas y minutos. Lluvia recogida, 1 litro por metro cuadrado.

Situación general: Las presiones bajas se encuentran al SE de Irlanda...

Y una labor que da frutos. La que de una manera callada y perseverante con la colaboración...

Los indultados no sabían que constatar de emocionados que estaban, y todos dieron gritos de "Viva España!"

Las obreras y empleados de la fábrica "La Rosario" invitan a comer a noventa soldados heridos y mutilados.

Una verdadera fiesta de cariño y patriotismo fue la celebrada ayer en la fábrica "La Rosario" para solemnizar la entrada del año 1939.

Como es sabido, las obreras y empleados de la antigua fábrica santanderina habían recibido un extraordinario en sus haberes...

Y el banquete fue ayer, domingo, día primero de año, en el salón de empacquetado de "La Rosario", adornado con verdadero gusto...

En la mesa presidencial tomaron asiento los soldados ciegos del Instituto de Reeducación...

Al terminar la comida, todos se levantaron y cantaron el "Canto al Sol", siendo obsequiados todos los soldados con cajetillas de tabaco...

En la fiesta acudieron algunas jefaturas de Falange, que felicitaron al personal de la fábrica por su patriotismo.

María Lisarda-Colisevm

TELEFONO 85-58. Hoy, lunes, a las 7'15 y 10'30. Última exhibición de la producción Tobis 1938-39.

LA ULTIMA ROSA

Por Helge Roswaenge, Fritz Kampers y George Alexander. Mañana, martes, Stan Laurel y Oliver Hardy en DOS FUSILEROS SIN BALA.

Gran Cinema

Hoy, lunes, 2 de enero. A las 7'15 y 10'30. Funciones Femenina. ESTRENO de la emocionante película policíaca de gran acción: "¿Quién la raptó?"

¿Quién la raptó?

Por Margaret Callahan y Preston Foster. Butaca Sra.: Tarde, 1 pta. Mañana, martes: "HOMBRES DE BLANCO", por Myrna Loy y Clark Gable.

SALA NARBON

A las 4'30, 7'15 y 10'30. Butaca: 0'30, 0'50 y 0'40, respectivamente. Últimas exhibiciones: "TIERRA DE PASION", por Jean Harlow, Mary Astor, Clark Gable y Gene Raymond.

POPULAR VICTORIA

Desde las 6, continua: "HOMBRES DE BLANCO", por Myrna Loy y Clark Gable. EN ESPAÑOL.

CINE FRONTON

A las 4'30, y desde las 6'30, continua: "¿QUIEN LA RAPTO?", por Margaret Callahan y Preston Foster.

SALON VICTORIA

Hoy, lunes, 2 de enero. A las 7'15. BUTACA, 1'25. Hombres de blanco. Por Myrna Loy y Clark Gable. DIALOGADA EN ESPAÑOL.

Parto meteorológico facilitado por el Observatorio de Santander.

Resumen de las observaciones efectuadas en el día de ayer: Presión barométrica...

Temperatura máxima, 12,0 grados. Idem mínima, 6,4 grados.

Viento dominante, vario. Fuerza media del viento, 4 kilómetros por hora.

Horas de sol eficaz, 2 horas y minutos. Lluvia recogida, 1 litro por metro cuadrado.